
二零零六年三月十三日  

立法會財務委員會特別會議席上  

工商及科技局局長發言稿  

 

主席︰  

 

 我現在向各位議員簡介工商及科技局轄下的

通訊及科技科在新財政年度的工作重點。  

 

電訊  

 

2 .   我們來年其中一項主要的工作是籌辦「國際

電信聯盟 2006 年世界電信展」。電信展是資訊通訊科

技界的盛事，屆時本港會成為全球矚目的地方。我們

預期電信展將吸引約 900 名參展商及 6 萬名訪客，並

為香港帶來總值約 9 億元的旅遊及商業收益。  

 

3.    為遏止濫發電子訊息的問題，我們現正就立

法建議諮詢公眾，並計劃在本年內，向立法會提交

《未經收訊人許可而發出的電子訊息條例草案》。  
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4.   隨着通訊業的科技和市場迅速匯流，我們有

需要成立廣播業及電訊業的單一規管機構，以期更有

效地促進業界的發展，和保障消費者的權益。因此，

我們已就廣播事務管理局及電訊管理局合併為單一規

管機構的詳細建議，展開諮詢公眾的工作。  

 

廣播事務  

 

5.   在廣播事務方面，我們和兩家免費地面電視

廣播機構正積極準備在二零零七年開展數碼地面電視

廣播。我們很快會展開宣傳工作，加深消費者對如何

和何時可接收數碼電視服務的認識。  

 

6.   此外，一月成立的公共廣播服務檢討委員會

已展開工作，政府支持這個獨立委員會的工作。我們

期望委員會就香港公共廣播服務的全面政策和具體安

排提出意見。我重申，政府將以開放的態度來考慮委

員會提出的建議。  
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電影  

 

7.   我們會繼續協助電影業的發展。新成立的電

影發展委員會會聘請顧問，就電影業未來發展進行策

略性研究。我們去年四月再次成立數額為 2 千萬元的

電影發展基金，以資助可促進電影業發展的計劃。業

界對此反應熱烈，我們己收到多份申請，並已批准部

分申請。  

 

資訊科技  

 
8.   在資訊科技方面，我們已展開新一輪的「數

碼 21」資訊科技策略檢討。我們計劃於本年年底諮詢

公眾對策略草擬本的意見，然後於明年年初公布新訂

的策略。  

 

9.   為支援業界的發展，我們亦進行一系列的措

施，包括 :   

(一 )  與業界及學術界籌辦「二零零六年香港資訊

及通訊科技獎」，為本地的產品及服務建立

國際認可的品牌形象。  
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(二 )  推出試驗計劃，把新政府資訊系統所創建的

知識產權授予承辦商，從而促進技術轉移和

業界發展，創造經濟效益。  

 

(三 )  繼續透過數碼港的「數碼娛樂業支援中心」

及「數碼娛樂培育暨培訓中心」，為數碼娛

樂業界提供支援。  

 

(四 )  繼續與業界合作，擴大電子商務推廣計劃，

以推動中小企使用電子貿易及資訊科技。  

 

電子政府  

 

10.   我 們 感 謝 財 務 委 員 會 於 月 初 批 准 撥 款

1 億 7,080 萬元，讓我們能於本年稍後時間推出新的一

站式政府入門網站，提供「以民為本」的政府服務，

以滿足和迎合市民的需要。  

 

11.   此外，我們會在未來兩年開展多項以電子方

式連結各部門的項目。  
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創新與科技  

 

12.   在創新和科技方面，我們會為納米科技及先

進材料、紡織及成衣、汽車零部件、物流及供應鏈管

理應用技術，以及資訊通訊科技五個範疇成立研發中

心。創新及科技基金已預留了約 26 億元成立和資助該

些研發中心首五年的運作成本，以及資助該些研發中

心所進行的研發項目。研發中心預計可於短期內投入

運作。  

 

13.   我們亦致力加強與內地的科技合作。我們今

年會繼續推行「粵港科技合作資助計劃」，鼓勵大珠

三角地區的科研機構和企業合作進行研發項目。  

 

14.   為了推動各行各業善用設計及力求創新，我

們正以 2 億 5,000 萬元撥款推行設計智優計劃。其中

香港科技園公司和香港設計中心攜手合作，成立創新

中心，提供全面的支援服務。該中心將於本年第三季

全面投入運作。  

 

15.  多謝主席。  


